



ON EXPERIENCE INTERNATIONALE  
DANS UN JARDIN D'ENFANTS

à GRANEROS (CHILI)



Le monde des tous petits est un univers rempli de défis et d'interpellations. Au Chili, j'ai eu la grâce d'en faire l'expérience, dans un jardin d'enfants dénommé "foyer du Christ".

C'est un foyer qui accueille des enfants venant de familles vulnérables. Le foyer se donne pour mission de les accompagner, de prendre soin d'eux et de les instruire en utilisant la pédagogie de Montessori. La tranche d'âge des enfants dont le foyer a la charge se situe entre 3 mois et 4 ans. Afin d'assurer un accompagnement réel des enfants en fonction de leur niveau, le Foyer du Christ a créé trois niveaux: crèche, mineur, majeur. J'ai pour ma part jusqu'ici travaillé à la crèche où l'âge des enfants varie entre 3 mois – 2 ans.

Ensemble avec les éducatrices de la salle, nous accueillons les enfants le matin à partir de 8h30. Notre tâche est de leur offrir de quoi s'alimenter, de chanter et de jouer avec eux, en les amenant à interagir entre eux en se saluant les uns les autres par exemple. Nous prions avec eux, nous changeons aussi leurs couches, nous les consolons quand ils pleurent, et nous leur apprenons à distinguer les objets, à les nommer et à les ranger lorsqu'ils les ont déplacés... tout ceci avec beaucoup de tendresse. C'est grâce à tout cela que nous rencontrons les enfants chaque jour.

Cette période auprès d'eux a été pour moi une profonde expérience de patience, de tolérance, d'adaptation, riche d'émotions intenses... J'ai appris à les connaître davantage et j'ai été fascinée par la découverte du cœur d'un enfant; les enfants savent se quereller, mais surtout se pardonner, se comprendre, s'entendre entre eux dans leur langage.

Je voudrais du fond du cœur rendre grâce au Seigneur, à notre congrégation (et tout particulièrement à la Province du Chili), et au jardin d'enfants, sans lequel je n'aurais jamais vécu quelque chose de si précieux.

Sr Chimène, de la Région du Cameroun

